

# えが お

平成 30 年 7 月 20 日発行  
第 5 号

都立城東特別支援学校  
校長 二井 康文

## もしもに備える

校長 二井 康文

今年、関東地方は例年よりもはやめに梅雨明け宣言が出されましたが、西日本を中心とする多くの地域では途絶えることのない集中的な大雨による影響で、各地に甚大な被害がもたらされました。被害に遭われた皆様へのお見舞いを申し上げるとともに、それぞれの地域で一日も早く元の生活に戻られることを祈念してやみません。

本校においても、様々な災害に備え、安全・安心な学校としていくために毎月避難訓練を実施していますが、7月は台風による水害を想定した避難訓練を実施しました。海拔マイナス2mにある本校では、大雨による浸水は想定外ではありません。児童・生徒は避難指示に従って3階体育室へ落ち着いて避難することができましたが、今後も訓練を重ね、また最新の情報を的確に収集し迅速に対応していくことで、被害を最小限に抑えていく努力を進めて参ります。

さて、4月の新学期を迎えたのがつい昨日のように思い出されますが、早くも夏休みを迎えるころとなりました。おかげさまで、ここまで本校では大きな事故やけが等もなく、児童・生徒一人一人の成長を保護者の皆様と確認して1学期を終えることができます。これもひとえに保護者、地域、関係機関の皆様の御理解と御協力の賜物と感謝申し上げます。

今年の夏季休業中には、すでにお知らせしているとおり、学校閉庁日も設定させていただきます。今後とも、御理解、御協力をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

## セーフティ教室

主幹教諭 宮越 弘子

7月4日（水）小学部3、6年生、中学部3年生を対象にセーフティ教室が行われました。

児童・生徒自身が犯罪被害に遭わないために、知らない人に声をかけられたときの対処方法を学ぶ取り組みを行いました。

今回設定した「不審者に声をかけられたときにしてほしい対応」は、

① 逃げる ② 大声を出す ③ 座り込む の3つでした。

児童・生徒代表がこの3つを実演し、不審者に扮した教師から「お菓子をあげる」「ゲームをいっしょにやろう」などと誘われ、みんなきっぱり「いりません」「やらない」と断ることができました。

スクールサポーターの北村さんからは、「いかのおすし」\*の説明やエレベーターの乗り方など生活の中で気を付けることについてお話がありました。



\*①②③いかない ④のらない ⑤おおごえでさげぶ ⑥すぐにごげる ⑦しらせる

## 9月行事予定表

日	曜	行事	日	曜	行事
1	土		16	日	
2	日		17	月	敬老の日
3	月	始業式 全校13:55下校 安全指導日 給食始	18	火	整形相談① 四大小との交流 (小2)
4	火		19	水	
5	水		20	木	ワンベース・キックベースボール大会 (中・代表参加)
6	木	宿泊防災訓練前検診(中1)PM	21	金	教育実習①終 四大小との交流 (小4)
7	金	教育実習①始	22	土	
8	土		23	日	秋分の日
9	日		24	月	振替休日
10	月	水泳指導終 身体測定 (小1～3)	25	火	
11	火	身体測定 (中1～3)	26	水	個別面談始 (~28)
12	水	身体測定 (小4～6)	27	木	短縮 全校13:55下校
13	木		28	金	短縮 全校13:55下校
14	金	宿泊防災訓練(中1) 避難訓練	29	土	
15	土		30	日	

### < 中学部2年移動教室 >

主幹教諭 熊井戸 佳之

7月11日(水)から13日(金)まで、群馬県にある国立赤城青少年交流の家に2泊3日で行って来ました。1日目はさいたま市にある鉄道博物館を見学し、さまざまな実物の車両を見ることができました。お昼に鳴る蒸気機関車の汽笛の大きさにみんな驚いていました。

2日目の午前には前橋市にあるサンデンフォレストという自動販売機の工場を見学し、工場敷地内の植物の葉をつかって森のかばん作りの体験をしました。午後はグループごとに赤城青少年交流の家館内を巡り、写真と同じものを見つけるフォトラリーをしました。見つけた数を競ってとても盛り上がりました。

3日目は館内でうどん作りをしました。講師の先生の指導を受けながら、一生懸命うどんの生地をこねて作り、みんなで試食しました。

3日間をとおして、事前学習の成果がたくさん見られました。天気にも恵まれ、楽しい移動教室になりました。

